



Kinderzeit

Eine Hand sollte immer
ausgestreckt sein.
Und ein Lächeln offen.
Immer. Und immer wieder.
Sein als da sein, als Wir.
Untergang wird abgeschafft.
Unsinkbarkeit verschenken.

(m.s.)

Dezember 2025

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte der Dannewerkschule,

das Kollegium der Dannewerkschule möchte sich bei Ihnen mit diesem Brief zum Jahresende 2025 für die vertrauensvolle Zusammenarbeit bedanken. Wir können gemeinsam auf eine Reihe von positiven Entwicklungen in unserer Schulgemeinschaft zurückschauen. Einige davon möchte ich noch einmal in Erinnerung rufen.

Steigende Anmeldezahlen sind ein Beleg für Ihre Zufriedenheit mit unserer Arbeit. Die schulischen Profile (MINT- Fächer, LeO-Klassen, Verbraucherbildung, Ganztagsklasse, Berufsorientierung und Medienkompetenz) bieten unseren Schüler:innen ein vielfältiges Angebot zur Vorbereitung auf den Schulabschluss und auf eine Orientierung in einer sehr komplexen Welt. Die gesellschaftlichen Herausforderungen unserer Zeit sind groß und erfordern einen stabilen Orientierungsrahmen, damit Ihre Kinder gut vorbereitet sind, ihren eigenen Weg zu finden und zu verantworten.

Das ist für eine Schule ein hoher Anspruch. Wir versuchen, diesem gerecht zu werden, indem wir sehr viel Wert auf unsere Unterrichtsentwicklung legen. Verlässlichkeit, minimaler Unterrichtsausfall und maximale Transparenz in Bezug auf die Unterrichtsinhalte sind unsere Bausteine für eine positive Lernkultur, die allen Schüler:innen individuelle Entfaltungsmöglichkeiten bietet. Ein ausgesprochen engagiertes Kollegium ermöglicht, dass unsere Ergebnisse in den Abschlüssen (ESA und MSA) oftmals deutlich über dem Landesdurchschnitt liegen. Darauf sind wir sehr stolz.

In diesem Jahr haben Schüler:innen während einer Vorhabenwoche selbst „Lernpfade als Unterstützungsangebot“ für die ihnen nachfolgenden Schüler:innen des neunten Jahrganges entwickelt. Die Lehrkräfte waren voller Respekt und Freude darüber, wie hier ein neues Angebot entstanden ist, welches im kommenden Halbjahr erstmals erprobt werden soll.



Nicht nur in dieses Schulprojekt sind Fördermittel aus dem Bund und dem Land Schleswig-Holstein geflossen. Wir können uns glücklich schätzen, dass wir eine Schule im „Startchancen“- Programm des Ministeriums für Schule und Bildung sind. Unsere sehr gute Ausstattung zeigt sich zum Beispiel darin, dass wir in diesem Jahr jedem Schüler, jeder Schülerin des 10. Jahrgangs ein eigenes digitales Endgerät zur Verfügung stellen konnten. Unser Projekt „DWGS liest“ hat eine sehr gut ausgestattet Leseecke und auch die neuen fünften Klassen haben viele neue Möbel und Ausstattungsmaterial erhalten, damit Lernfreude geweckt und erhalten werden kann.

Die Auszeichnung als Schule mit vorbildlicher Berufsorientierung wurde uns zum dritten Mal in zwölf Jahren zuteil. Die Jury lobte in ihrer Laudation die hervorragende Kooperation zwischen Betrieben, Eltern und Schule. Dabei bleibt unsere Arbeit ein beständiger Prozess, denn alle Auszeichnungen, die für die hohe schulische Qualität unserer Arbeit stehen, werden stets nur auf Zeit vergeben und müssen durch die schulische Umsetzung immer wieder neu belegt werden.

Wir haben neben den Lehrkräften viel Personal, das mit vollem Herzen Einsatz für Ihre Kinder zeigt. Unsere Schulsozialarbeit, die Betreuung der nachmittäglichen Lernzeit, die Leitungen der vielen spannenden Angebote des offenen Ganztages (OGS) oder des „Schwimmherbstes“, die Coaching-Kräfte – diese zusätzliche Unterstützung ist nur möglich, weil engagierte Menschen unsere Schulgemeinschaft bereichern. Hinzu kommt weiteres städtisches Personal: ein immer zugewandtes Sekretariat, ein einsatzbereiter Hausmeister, geduldige Reinigungskräfte und die freundlichen Mensa-Damen. Ihnen allen sei herzlich gedankt!

Das Bildungsministerium hat Schulen ein Rahmenkonzept für Schulentwicklung bis 2035 gegeben. Wir können für die Dannewerkschule feststellen, dass wir eine starke Schule sind, die hier schon große Schritte geschafft hat. Jede Schule lebt von Veränderung und muss sich immer wieder neu aufstellen. Im Schuljahr 26/27 wird eine neue Schulleitung das Ruder übernehmen. Ich bin dann dreizehn Jahre als Schulleiterin an der Dannewerkschule tätig gewesen, habe große Freude an meiner Arbeit gehabt und bin voller Dankbarkeit für diese Zeit.

Am 26.06.2026 wollen wir zum Abschluss der letzten Vorhabenwoche ein Sommerfest ausrichten. Dort können Sie sehen, was Ihre Kinder alles gelernt, gebastelt und gestaltet haben. Es würde mich persönlich sehr freuen, wenn Sie sich den Termin schon einmal freihalten. Es lohnt sich, Kinder zu ermutigen, ihnen zu zeigen, dass wir Erwachsene an ihrer Seite stehen.

Nun freuen wir uns noch auf unsere Feier „Schüler:in des Jahres 2025“ am letzten Schultag. Ganz im Sinne unseres Leitbildes „entdecken – ermutigen – entfalten“ möchten wir zum Jahresabschluss ein hoffnungsfrohes Zeichen setzen. Die Elternvertretungen sind herzlich eingeladen, dabei zu sein.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien eine schöne Ferienzeit und einen zuversichtlichen Ausblick auf das kommende Jahr.

Andrea Schönberg